
                    Piracicaba, quinta-feira, 17 de abril de 2025  

A conquista da 5ª turma na Oji Papeis 
de 6x4 misto não aconteceu por acaso 

 
Em 2012, na renovação do acordo de turno, na época, o presidente era o senhor Júlio Piatto. Depois de muita 
cobrança e insistência por parte do Sindicato, ficou estabelecido que em 2014, seria implantada a 5ª turma. Foi 
compromisso assinado pela empresa e o sindicato, com o acordo inclusive sendo registrado no Ministério do 
Trabalho. 
 

No entanto, em 2014, quando chegou a época da renovação e implantação da 5ª turma, conforme estabelecido no 
Acordo de 2012, a empresa voltou atrás e não queria implantar. Começou a instigar os trabalhadores para exigir 
que o sindicato chamasse uma assembleia para manter o seis por dois, com quatro turmas. 
 

O sindicato resistiu, entrou com processo na Justiça do Trabalho de ação de cumprimento do acordo de 2012 
para ser implantada a 5ª turma. A empresa continuou pressionando os trabalhadores, quando então a Justiça do 
Trabalho marcou audiência para discutir o processo. Porém, uma semana antes da audiência, exatamente numa 
sexta-feira, o presidente da empresa ligou para o presidente do sindicato e garantiu a implantação da 5ª turma. 
Então, os advogados conversaram e entraram com uma petição na justiça informando que as partes chegaram a 
um acordo e pôs fim ao processo na Justiça do Trabalho. Foi assim que conquistamos a 5a turma de hoje. 
 

Mas os acionistas da Oji Papeis até hoje não se conformaram com isso, inclusive o RH da empresa, já naquela 
época, sempre questionava o Sindicato sobre os nossos benefícios, alegando que são muito diferentes das outras 
categorias, que a gente tem muito e que precisava ser diminuído, argumentando que não precisava ficar 
querendo mais, enfim, queriam reverter a implantação da 5ª turma. Em 2016, inclusive, na renovação do acordo 
foi feita uma nova pressão em cima do Sindicato, porém o Sintipel resistiu e manteve esta conquista 
histórica da 5ª turma por mais dois anos até 2018. 
 

Foi então que em 2018, quando da renovação novamente do acordo a Oji Papéis fechou a questão para voltar o 
6x2 e não queria renovar com a 5ª turma. Mais uma vez, o sindicato resistiu e não concordou, sendo necessário 
chamar um negociador, com o Japão enviando um representante específico em nome deles para negociar esse 
acordo. Portanto, essa negociação de 2018 foi diretamente com o Japão. O presidente da Oji Papéis e o RH da 
época não participaram dessa negociação. O acordo demorou quase três meses para ser renovado, porque as 
propostas discutidas tinham que ser levadas para o Japão e demoravam muito. Foi então que, com muito custo, 
conseguimos manter a 5ª turma, porém com a escala mista 6x4 e 6x2, com um abono de compensação 
como temos até hoje.  
 

Mas NÃO SE ILUDAM, se depender da empresa volta o 6x2, e se depender de nós isso não vai acontecer, 
mas precisamos ficar firmes de orelhas em pé, porque a cultura é feroz, se não concordar com ela está 
fora… 
 

Trabalhador, fortaleça o seu Sindicato, se filiando e participando das decisões que são do 
seu interesse.  Só o sindicato defende os seus interesses. 

 

Emerson Cavalheiro 
PRESIDENTE 

 
 
 


